
Protokoll 

Jugend-, Sport- und Dorfgemeinschaftsausschuss 

der Gemeinde Breitenfelde 

Sitzung am 08.03.2018, 19 Uhr, Amtsgebäude Breitenfelde 

 

Teilnehmer: 
 Riccarda Gawenda WB (Vorsitzende),  
Anne Fröhlich (Bürgermeisterin), 
Rüdiger v. Treuenfels GV,  
Petra Wegner GV, 
Ferdinand Schütt GV,  
Urte Aue WB (Protokoll) 
 
Gäste: 
H. Schmaljohann (Bürgermeister Bälau), M. Wenck und N. Hack (LaJu), 
Herr Stamer (BSV), Herr Deppe (Schützenverein) 
Herr Lotichius (Pastor) war wegen Krankheit nicht anwesend. 
 

TOP 1 -- Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Fr. Gawenda eröffnet die Sitzung, begrüßt alle anwesenden und stellt die        
Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2 -- Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 21.09.2018 

Das Protokoll lag den Ausschussmitgliedern vor und wurde genehmigt. 
Es wird beantragt, TOP 5 vorzuziehen, dieses wird genehmigt.  
 

TOP 5 -- Planung Breitenfelde und Bälau bewegen sich  

Frau Gawenda berichtet, dass die Veranstaltung im letzten Jahr gut angekommen 
sei, knapp 100 Teilnehmer waren dabei, und es gab viel positive Resonanz. 
Für dieses Jahr seien alle Vereine wie im letzten Jahr wieder vertreten, außer den 
Landfrauen. Von M. Wenck wird ergänzt, dass die Landjugend diesmal auch nicht 
teilnehmen kann wegen anderer Termine.  
Daraus ergibt sich die Überlegung, wer das Essen in diesem Jahr macht.  
Man einigt sich auf Salatspenden aus den Vereinen, außerdem wird notfalls Salat 
zugekauft. Für ein Team zum Grillen sollen die bewährten Helfer gefragt werden. 
Die Stationen sollen wie im letzten Jahr verteilt sein, die nicht anwesenden Vereine 
(Feuerwehr, Gemeinderat) werden noch gefragt.  



Der BSV wird außerdem zusätzlich Spiele für die Kleinen bereitstellen, die während 
des Essens genutzt werden dürfen. 
Es wird überlegt, noch weitere Vereine für die Veranstaltung zu gewinnen,  
der Tennisverein soll gefragt werden (A.Fröhlich), der Reit- und Fahrverein 
(A.Fröhlich), DRK (U. Aue) und Trecker Treck Verein (U. Aue). 
Es soll wieder ein Fragebogen über Breitenfelde und Bälau dabei sein, der von   U. 
Aue mit L. Schmaljohann zusammen erstellt wird.  
Herr Stamer wird klären, ob die Bude und die Kühlschränke vom BSV wieder 
genutzt werden können. 
Herr Schmaljohann merkt an, dass der Weg zwischen Breitenfelde und Bälau noch 
gerichtet werden muss. 
Es wird besprochen, dass jeder Verein eine Fahne oder ähnliches zur Eigenwerbung 
mitbringen soll sowie kleine Preise für die Spiele bereitstellen soll.  
Urkunden und kleine Preise vom letzten Jahr sollten noch vorhanden sein, dieses 
wird Frau Gawenda prüfen. Es wird wieder Laufkarten geben zum Abstempeln an 
jeder Station, darum kümmert sich Herr Schütt, des Weiteren um Banner Start /Ziel 
und Flyer.  
Auf den Flyern soll dieses Mal erwähnt werden, dass Wurst verkauft wird. 
Bevor sich die Vereinsvertreter verabschieden, wird noch kurz über das Kinderfest 
gesprochen, die Landjugend sagt ihre Hilfe bei den Luftballons zu und der 
Schützenverein ebenfalls beim Schießen (Ansprechpartner A. Albrecht).  
Weiteres wird auf der nächsten Sitzung am 19.04.2018 besprochen.  
Die Vertreter der Vereine und Herr Schmaljohann verabschieden sich.  
 

TOP 3 -- Nachbesprechung Wonnemar 2017 

Herr Schütt berichtet, dass an der Fahrt zum Wonnemar Wismar ca. 30 Kinder und 

Erwachsene teilgenommen haben. Die Fahrt war sehr gelungen und fand positive 

Resonanz, ein Kind hat sich leider verletzt, aber zum Glück nichts Ernstes.  

In diesem Jahr soll die Fahr wieder stattfinden, Termin ist am 16.10.2018 

 

TOP 4 -- Nachbesprechung Laternenumzug 2017 

Frau Gawenda berichtet, dass die Veranstaltung verregnet war und die 

Teilnehmerzahl gering. Ansonsten lief alles gut.  

Die Feuerwehrkapelle würde gerne im nächsten Jahr eine andere Strecke laufen, 

um noch mehr Breitenfelder Bürger musikalisch zu erreichen.  

Hier werden verschiedene Alternativen überlegt, z.B. evtl. Start Schulhof, grüner 

Weg, Rosengartenweg, Schulstrasse, Dorfstraße, Ziel Schützenheim. 

 



TOP 6 -- Verschiedenes  

Frau Aue schlägt vor, die Bücherei bekannter zu machen und regt an, einen Bücher-

Tausch Abend in der Bücherei zu veranstalten.  

Frau Fröhlich berichtet über räumliche Probleme in der Pfarrscheune wegen 

Nutzung durch die Kinderkrippe. 

Frau Aue wird Kontakt zu Frau Ursel Siemers aufnehmen, die die Bücherei leitet, 

und fragen, ob Interesse für so eine Veranstaltung besteht.  

 

Es wird über die Forderung der Landjugend für einen Gruppenraum diskutiert, 

bisher ist hier noch keine Lösung in Sicht, berichtet Frau Fröhlich. Über das Haus 

von A. Buchholtz ist noch keine Entscheidung getroffen worden.  

Das Zimmer im Amtsgebäude wurde der Landjugend für Sitzungen oder ähnliches 

angeboten, aber bisher nicht genutzt. 

Frau Gawenda erkundigt sich nach den bestellten Großspiel/ Sportgeräten und die 

dafür nötige Beschilderung.  

Anhand einer Karte von Breitenfelde beschließen die Ausschussmitglieder, die 

Geräte wie folgt zu verteilen: 

1. Spielplatz Priesterbach (Steuerrad) 

2. Am Teich Lehmkuhlenweg südlich (Rudergerät) 

3. Amtspark (Hüfttrainer) 

4. Bouleplatz Amselweg Spielplatz (Spaziergänger) 

5. Streuobstwiese Bergkoppel (Skitrainer ) 

6. Bereits vorhanden am Bienenschauer  – ein Stepper  

7. Bereits vorhanden am Knüllen – ein Beintrainer  

Evtl. könnten später noch 1-2 Geräte dazukommen. Bis die richtigen Schilder 

fertig sind, könnte man Zettel mit der Nutzungsanleitung laminieren und 

anbringen. 

 

Frau Aue berichtet, dass eine Fotobox 239 Euro kostet, zu erfragen ist noch 

einmal der Preis für zwei Boxen.  

Falls eine Fotobox auf dem Kinderfest stehen soll, müsste sich jemand zur 

Betreuung dieser bereit erklären. Frau Aue wird bei der Landjugend nachfragen, 

ob das jemand übernehmen kann.  

 



Frau Aue berichtet, dass Sönke Hack mit Hofeis selber nicht am Kinderfest zur 

Verfügung stehen kann, es könnte aber eine Truhe mit Eis zum Preis von 250 

Euro plus 7%Mwst. zur Verfügung gestellt werden. Daraus bekommt man 240 -

280 Kugeln Eis.  

Auch hier soll geprüft werden, wer diese Aufgabe übernehmen kann, und der 

Ausschuss wird später darüber entscheiden.  

Es soll frühzeitig für das Kinderfest gesammelt werden. 

Kinderschminken soll wieder angeboten werden, Buttons in diesem Jahr nicht.  

 

- Frau Gawenda hat Karten für die Premiere für die Karl May Festspiele in 

Segeberg für den 23.6.2018 reserviert. 

- Es wird über Angebote für Senioren nachgedacht, zum Beispiel ein 

Sommerfest.  

- Der Termin für „Sauberes Schleswig Holstein „wurde auf den 7.4.2018 

verschoben.  

 

Ende 20:55 

 

Urte Aue  

 

 

 

 

 

 

  


